
 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA — SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 80        67ª SESSÃO ORDINÁRIA       REALIZADA EM 10/08/2022 
                                                                                                                 AL- 1 

 

ATA DA SEXAGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA QUARTA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA DÉCIMA PRIMEIRA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

Aos dez dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, às nove 
horas e trinta e quatro minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a presidência do 
deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos deputados Zé Teixeira e Herculano 
Borges, primeiro e segundo-secretário, verificada a lista de presença e constatada a 
existência de número legal, foi aberta a presente Sessão Ordinária mista. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Bom dia, senhores 
deputados. Havendo número legal, declaro aberta a presente Sessão Ordinária. 
PEQUENO EXPEDIENTE. Solicito ao segundo-secretário, deputado Herculano 
Borges, que proceda à leitura da ata da sessão anterior.  

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— Bom dia, senhor Presidente, bom dia deputados Zé Teixeira, Antonio Vaz, Coronel 
David, Mara Caseiro, Evander Vendramini, Felipe Orro, Paulo Duarte, nossos 
colaboradores e quem nos acompanha pela TV e Rádio Assembleia e pela internet. 
"Ata da Sexagésima Sexta Sessão Ordinária da Quarta Sessão Legislativa da Décima 

Primeira Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul. Aos nove 
dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas e vinte e um minutos, 
no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a presidência do deputado Paulo Corrêa e secretariada 
pelos deputados Zé Teixeira e Herculano Borges, primeiro e segundo-secretário, verificada a 
lista de presença e constatada a existência de número legal, foi aberta a Sessão Ordinária 
mista. PEQUENO EXPEDIENTE – Lida e aprovada a Ata de número Setenta e Oito da 
Sexagésima Quinta Sessão Ordinária. Não houve expediente a ser lido. SEGUNDA PARTE 
DO PEQUENO EXPEDIENTE – Usaram da palavra os deputados Gerson Claro, Pedro Kemp, 
Herculano Borges. Sobre a mesa, proposições apresentadas pelos deputados Barbosinha, 
Paulo Duarte, Jamilson Name, Paulo Corrêa, Herculano Borges, Professor Rinaldo e Zé 
Teixeira. GRANDE EXPEDIENTE – Usou da palavra o deputado Evander Vendramini. 
ORDEM DO DIA – Foi aprovado, em redação final e votação nominal on-line, o Projeto de Lei 
nº 145/2022, de autoria do deputado Felipe Orro. Foram aprovadas, em segunda discussão e 
votação nominal on-line, as seguintes proposições: Projeto de Lei no 348/2021, de autoria do 
deputado Evander Vendramini; Projeto de Lei nº 49/2022, de autoria do deputado Neno Razuk. 
Foi aprovado, em primeira discussão e votação nominal on-line, o Projeto de Lei nº 140/2022, 
de autoria do deputado Jamilson Name. Foi pedido vista pelo deputado Lidio Lopes do Projeto 
de Lei nº 192/2022, de autoria do Poder Executivo. Foram aprovadas, em discussão única e 
votação simbólica, as seguintes proposições: requerimentos de moções de pesar, de autoria 
do deputado Herculano Borges, endereçadas aos familiares de Verônica Leitão da Rocha 
Rodrigues e Roberto Cunha; requerimento de moção de congratulação, de autoria do 
deputado Herculano Borges, endereçada aos policiais militares que estavam no comando da 
guarnição: segundo-sargento José Carlos Sartori, terceiro-sargento Edgar Siqueira Sobrinho e 
cabo Enislei Nogeira Pecinin, pela intervenção ocorrida no dia 29 de junho de 2022, em 
Anaurilândia. Requerimento de informações, de autoria do deputado Renato Câmara; 
indicações, de autoria dos deputados Lucas de Lima, Paulo Duarte e Zé Teixeira. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS – Não houve oradores inscritos. Nada mais havendo a tratar, o 
senhor presidente encerrou a presente Sessão e, para constar, mandou lavrar a presente ata 
que, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. Plenário Deputado Júlio Maia, 
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nove de agosto do ano de dois mil e vinte e dois”. Senhor presidente, foi lida a ata da 
sessão anterior. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Em discussão a ata 
que acaba de ser lida. Não havendo quem queira impugná-la, dou-a por aprovada. 
Solicito ao primeiro-secretário, deputado Zé Teixeira, que proceda à leitura do 
expediente. 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO (deputado Zé Teixeira - PSDB) — Bom dia, 
senhor presidente, nobres pares. Expediente da Sessão Ordinária do dia 10 de agosto 
de 2022: Ofício nº 2.298/2022, do Ministério da Saúde, respondendo à indicação do 
deputado Renato Câmara (Prot. n° 26.487/2022); Ofícios nos 1.070, 1.071 e 
1.074/2022, do governo do estado de Mato Grosso do Sul, respondendo às indicações 
dos deputados Capitão Contar, Mara Caseiro, Amarildo Cruz, Paulo Corrêa e Zé 
Teixeira (Prot. n°s 26.475, 26.465, 26.464/2022); Ofícios nos 7.534 e 7.578/2022, da 
Secretaria Municipal de Saúde de Campo Grande, respondendo às indicações dos 
deputados Pedro Kemp e Evander Vendramini (Prot. n°s 26.483, 
26.484/2022); Ofício nº 2.409/2022, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Gestão Urbana de Campo Grande, respondendo à indicação do deputado Lucas de 
Lima (Prot. n° 26.482/2022); Ofício nº 778/2022, da Prefeitura Municipal de Campo 
Grande, respondendo à indicação do deputado Jamilson Name (Prot. 
n°26.489/2022); Ofício nº 2.351/2022, da Empresa de Saneamento de Mato Grosso do 
Sul, respondendo ao requerimento do deputado Felipe Orro (Prot. n° 
26.463/2022). Senhor Presidente, foi lido o expediente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Passemos à Segunda 
Parte do Pequeno Expediente. Não há orador inscrito no Pequeno Expediente. 
Expedientes sobre a mesa (*Duas indicações, de autoria do deputado Amarildo Cruz. 
Requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Núcleo de Promoção e Defesa do Consumidor da 
Defensoria Pública de Mato Grosso do Sul, à 25ª Promotoria de Justiça do Ministério 
Público de Mato Grosso do Sul e aos integrantes do Sistema Estadual de Defesa do 
Consumidor de Mato Grosso do Sul, para que busquem medidas para afastar os 
efeitos do Decreto nº 11.150/2022, que regulamenta a preservação e o não 
comprometimento do mínimo existencial para fins de prevenção, tratamento e 
conciliação de situações de superendividamento em dívidas de consumo, nos termos 
do disposto na Lei nº 8.078, de 11 de setembro de 1990 - Código de Defesa do 
Consumidor, por flagrante ilegalidade violadora de preceitos constitucionais e da 
dignidade da pessoa humana (Prot. nº 02783/2022). Requeiro à Mesa Diretora, nos 
termos regimentais, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao governador do estado de Mato Grosso do Sul, Reinaldo 
Azambuja, com cópias ao secretário de estado de Infraestrutura, Renato Marcílio da 
Silva, e ao diretor-presidente da Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos 
(Agesul), Emersom Antonio Marques Pereira, solicitando, em caráter de urgência, 
recuperação, restauração e melhoria da sinalização da rodovia MS-295, no trecho que 
liga as cidades de Iguatemi à Eldorado (Prot. nº 02784/2022). Quatro indicações, dois 
requerimentos, um moção de congratulação e uma moção de pesar de autoria do 
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deputado Capitão Contar. Indico à Mesa Diretora, nos termos regimentais, após ouvido 
o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao ministro da 
Defesa do Brasil, senhor General Paulo Sérgio Nogueira de Oliveira, com cópia ao 
ministro da Educação do Brasil, senhor Victor Godoy Veiga, solicitando a união de 
esforços para a construção de um colégio militar no município de Dourados (Prot. nº 
02766/2022). Indico à Mesa Diretora, nos termos regimentais, após ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado de 
Mato Grosso do Sul, senhor Reinaldo Azambuja Silva, com cópia ao Secretário de 
Estado de Justiça e Segurança Pública, senhor Antônio Carlos Videira, e ao 
comandante-geral da Polícia Militar, coronel Marcos Paulo Gimenez, solicitando ronda 
e patrulhamento ostensivo na região do Capão Seco, em Sidrolândia (Prot. nº 
02764/2022). Indico à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado de 
Mato Grosso do Sul, senhor Reinaldo Azambuja Silva, com cópia ao secretário de 
estado de Infraestrutura, senhor Renato Marcílio da Silva, solicitando a construção de 
uma ponte de concreto no km 25 da MS-228 (Prot. nº 02765/2022). Indico à Mesa 
Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder à prefeita do município de Campo Grande, Adriane Barbosa 
Nogueira Lopes, com cópia ao secretário municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos de Campo Grande, senhor Rudi Fiorese, e ao presidente da concessionária 
Águas Guariroba, senhor Themis de Oliveira, solicitando providências necessárias 
para a implantação de esgoto, pavimentação asfáltica e drenagem de águas pluviais, 
do bairro Jardim Los Ângeles (Prot. nº 02762/2022). Requeiro à Mesa Diretora, nos 
termos regimentais, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao governador do estado de Mato Grosso do Sul, senhor 
Reinaldo Azambuja Silva, com cópia ao secretário de estado de Infraestrutura e 
diretor-presidente da Agesul, senhor Renato Marcílio da Silva, solicitando no prazo 
máximo de dez dias úteis, para as informações referentes ao contrato n. 133/2021 
(Agesul) (Prot. nº 02767/2022). Requeiro à Mesa Diretora, nos termos regimentais, 
após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
governador do estado do Mato Grosso do Sul, senhor Reinaldo Azambuja Silva, com 
cópia ao diretor-presidente da Agência Estadual de Regulação de Serviços Públicos de 
Mato Grosso do Sul, senhor Carlos Alberto de Assis, solicitando as informações 
anexas  (Prot. nº 02768/2022). Requeiro à Mesa Diretora, nos termos regimentais, 
após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhada moção de congratulação, em 
nome do site Enfoque/MS, em virtude dos sete anos de muito trabalho, levando 
notícias ao leitor sul-mato-grossense (Prot. nº 02763/2022). Requeiro à Mesa Diretora, 
nos termos regimentais, após ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhada moção de pesar em nome  esposa, Eliane Ferreira Bervig, da mãe, Silvia 
Maria Leite, e da filha Rafaela Ferreira Bervig Leite, em razão do falecimento do 
senhor Gustavo Leite, ocorrido no dia 31 de julho de 2022, no trecho da MS-450, na 
Estrada Parque de Piraputanga, próximo à BR-262, no distrito de Palmeiras (Prot. nº 
02761/2022). Uma moção de congratulação, de autoria do deputado Evander 
Vendramini. Requeiro à Mesa, na forma regimental, após ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhada moção de congratulação à doutora Saradany Britez Flores, 
cirurgiã-dentista na Secretaria Especial de Saúde Indígena (Sesai), pelos serviços de 
sáude bucal prestados à comunidade indígena no município de Antônio João, bem 
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como por encabeçar ações sociais, visando ao bem estar dos munícipes daquela 
cidade (Prot. nº 02756/2022). Uma moção de congratulação, de autoria do deputado 
Gerson Claro. Requeiro à Mesa, na forma regimental, após ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhada moção de congratulação, parabenizando todas os advogados 
do nosso estado, em nome do senhor Bitto Pereira, Presidente da Ordem dos 
Advogados do Brasil, seccional de Mato Grosso do Sul, em comemoração ao Dia do 
Advogado, celebrado no dia 11 de agosto (Prot. nº 02771/2022). Uma moção de 
congratulação e uma moção de pesar, de autoria do deputado Herculano Borges. 
Requeiro à Mesa, observadas as disposições regimentais, após ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhada moção de congratulação ao pastor Advanir Alves 
Ferreira, presidente nacional da Igreja Presbiteriana Renovada, que visitou a capital do 
nosso estado, no dia 19 de julho de 2022, e se reuniu com os pastores representantes 
das Igrejas Presbiterianas Renovadas do estado de Mato Grosso do Sul e demais 
autoridades federais, estaduais e municipais (Prot. nº 02759/2022). Requeiro à Mesa, 
nos termos regimentais, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhada 
moção de pesar aos familiares da senhora Rosália Santos de Oliveira, pelo seu 
falecimento ocorrido no dia 11 de julho de 2022, nesta Capital (Prot. nº 02758/2022). 
Uma indicação, de autoria do Deputado Jamilson Name. Indico à Mesa, após ouvido o 
colendo Plenário e nos termos regimentais, que seja encaminhado expediente deste 
Poder ao senhor Renato Marcílio, secretário de estado de Infraestrutura e diretor-
presidente da Agesul, solicitando viabilizar, em caráter prioritário, a realização de obras 
de patrolamento e encascalhamento, na rodovia MS-040, no trecho compreendido 
entre as cidades de Brasilândia e Santa Rita do Pardo (Prot. nº 02772/2022). Uma 
indicação e uma moção de congratulação, de autoria do deputado Lidio Lopes. Indico 
à Mesa Diretora, na forma regimental, após ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao diretor-presidente da Energisa em Mato 
Grosso do Sul, senhor Marcelo Vinhaes, solicitando estudos para a extensão de rede 
de energia elétrica para Aldeia Córrego do Ouro, no município de Porto Murtinho (Prot. 
nº 02789/2022). Requeiro à Mesa Diretora, nos termos regimentais, após ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhada moção de congratulação à Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB/MS), seccional de Mato Grosso do Sul, na pessoa de seu 
presidente, doutor Bitto Pereira, e aos demais advogados de nosso estado, pela 
comemoração ao Dia do Advogado, a ser comemorado no próximo dia 11 de agosto 
(Prot. nº 02790/2022). Duas indicações e um projeto de lei, de autoria do deputado 
Lucas de Lima. Indico à Mesa Diretora, nos termos regimentais, apos ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder Legislativo à prefeita 
municipal de Campo Grande, senhora Adriane Barbosa Nogueira Lopes, com cópia ao 
secretário municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, senhor Rudi Fiorese, 
solicitando que providenciem a tampa do bueiro localizado na rua 26 de Agosto, 
próximo ao ponto de ônibus, entre as ruas Orfeu Baís e dos Barbosas (Prot. nº 
02757/2022). Indico à Mesa Diretora, nos termos regimentais, após ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder Legislativo à prefeita 
municipal de Campo Grande, senhora Adriane Barbosa Nogueira Lopes, com cópia ao 
senhor Janine de Lima Bruno, diretor-presidente da Agência Municipal de Transporte e 
Trânsito (Agetran), solicitando que seja feita a pintura horizontal de sinalização da faixa 
de pedestres, em frente à Emei Laura de Veicunã, na rua Rio Dourado, bairro São 
Jorge da Lagoa (Prot. nº 02755/2022). Projeto de lei que dispõe sobre a implantação 
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do "Programa Médico nas Escolas" no estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 
02760/2022). Sete indicações, um projeto de lei e uma moção de congratulação, de 
autoria do deputada Mara Caseiro. Indico à Mesa, em consonância com as 
disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, após ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado, 
senhor Reinaldo Azambuja, com cópia autônoma à secretária de estado de Direitos 
Humanos, Assistência Social e Trabalho, senhora Elisa Cleia Pinheiro Rodrigues 
Nobre, solicitando que seja realizada parceria para realização de casamentos 
comunitários regionalizados em todo estado, iniciando pelo município de Chapadão do 
Sul, já que o pedido decorre de indicação formulada pelo vereador Vanderson Cardoso 
(Prot. nº 02788/2022). Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais 
do artigo 160, VI, e do artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado, senhor Reinaldo 
Azambuja, com cópia à secretária de estado de Direitos Humanos, Assistência Social 
e Trabalho, senhora Elisa Cleia Pinheiro Rodrigues Nobre, e ao diretor-presidente da 
Fundação de Desporto e Lazer de Mato Grosso do Sul, senhor Silvio Lobo Filho, 
solicitando a construção de uma cobertura para a quadra de esportes, localizada na 
praça João Francisco Lopes, no município de Iguatemi (Prot.  nº 02776/2022). Indico à 
Mesa, em consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 
176, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao governador do estado, senhor Reinaldo Azambuja, com cópia ao secretário de 
estado de Infraestrutura e diretor-presidente da Agência Estadual de Gestão de 
Empreendimentos, senhor Renato Marcílio da Silva, solicitando a pavimentação 
asfáltica da MS-135, no trecho que liga os municípios de Costa Rica e Alcionópolis 
(Prot. nº 02786/2022). Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais 
do artigo 160, VI, e do artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado, senhor Reinaldo 
Azambuja, com cópia ao secretário de estado de Infraestrutura, senhor Renato 
Marcílio da Silva, e à secretária de estado de Direitos Humanos, Assistência Social e 
Trabalho, senhora Elisa Cleia Pinheiro Rodrigues Nobre, solicitando que sejam 
adotadas as providências necessárias para disponibilização de um veículo, tipo 
camionete, para atender a comunidade Divina Misericórdia, no município de Caarapó 
(Prot. nº 02777/2022). Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais 
do artigo 160, VI, e do artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado, senhor Reinaldo 
Azambuja, com cópia ao diretor-presidente da Fundersporte, senhor Silvio Lobo Filho, 
solicitando que seja viabilizada a instalação de uma academia ao ar livre às margens 
da MS-295, na ciclovia localizada na entrada do município, sentido Eldorado/Iguatemi 
(Prot. nº 02778/2022). Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais 
do artigo 160, VI, e do artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado, senhor Reinaldo 
Azambuja, com cópia ao secretário de estado de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp), senhor Antonio Carlos Videira, para que seja viabilizada a implantação do 
Conselho de Segurança Indígena e capacitação de conselheiros na Aldeia Porto 
Lindo/Jakarey, no município de Japorã (Prot. nº 02779/2022). Indico à Mesa, em 
consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, após 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
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governador do estado, senhor Reinaldo Azambuja, ao secretário de estado de 
Infraestrutura, senhor Renato Marcílio da Silva, ao secretário de estado de Cidadania e 
Cultura, senhor Eduardo Pereira Romero, e ao diretor-presidente da Fundação de 
Cultura de Mato Grosso do Sul, senhor Gustavo de Arruda Castelo, solicitando a 
revitalização do prédio da Usina Açucareira Santo Antônio, no município de Miranda 
(Prot. nº 02785/2022). Projeto de lei que institui, no âmbito do estado de Mato Grosso 
do Sul, o “Dia Estadual do Cinema e do Audiovisual Sul-Mato-Grossense” (Prot. nº 
02774/2022). Requeiro à Mesa, com fulcro no artigo 173, inciso XVI do Regimento 
Interno da Assembleia Legislativa de Mato Grosso do Sul, após ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhada moção de congratulação à Sociedade Caritativa e 
Humanitária do município de Naviraí pela realização da 8ª Peixada da Seleta (Prot. nº 
02780/2022). Uma indicação, de autoria do deputado Marcio Fernandes. Indico à 
Mesa, em consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 
176, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao governador do estado, senhor Reinaldo Azambuja, com cópia ao secretário de 
estado de Fazenda, senhor Luiz Renato Adler, solicitando a mudança da base de 
cálculo do Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) que incide 
sobre o gás natural veicular, garantindo que a proporcionalidade do preço médio 
ponderado ao consumidor final, usado na base de cálculo do tributo sobre o GNV, seja 
proporcional à redução do valor do PMPF do álcool hidratado (Prot. nº 
02782/2022).  Uma indicação, de autoria do deputado Paulo Corrêa. Indico à Mesa 
Diretora, conforme os termos regimentais, após ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao senhor Reinaldo Azambuja Silva, governador 
do estado, com cópia ao senhor Renato Marcílio, secretário de estado de 
Infraestrutura, pleiteando as providências necessárias para a implantação de lombadas 
eletrônicas e a execução do serviço de sinalização refletiva nos quebra-molas 
existentes na Rodovia MS-223, trecho que liga o município de Coxim ao distrito de 
Silviolândia (Prot. nº 02781/2022). Duas indicações, de autoria do deputado Zé 
Teixeira. Indico à Mesa, na forma regimental, após ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder Legislativo ao secretário de estado de Governo 
e Gestão Estratégica, senhor João Eduardo Barbosa Rocha, solicitando o aumento do 
quadro efetivo da Polícia Militar, no Município de Caarapó (Prot. nº 02769/2022). Indico 
à Mesa, na forma regimental, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder Legislativo ao secretário de estado de Governo e Gestão 
Estratégica, senhor João Eduardo Barbosa Rocha, e aos deputados federais e 
senadores representantes de Mato Grosso do Sul na Câmara dos Deputados e 
Senado Federal, solicitando gestão e direcionamento de recursos da União, visando à 
pavimentação asfáltica das ruas Olívio Waldemar Beker e João Demaman Filho, 
localizadas no bairro Parque Alvorada, no município de Dourados (Prot. nº 
02775/2022).). Encerrado o Pequeno Expediente. Passemos ao GRANDE 
EXPEDIENTE. Com a palavra, o deputado Coronel David. Transferida. Deputado 
Felipe Orro. Transferida. Deputada Mara Caseiro. Transferida. Deputado Paulo Duarte. 
Transferida. Deputado Barbosinha. Transferida. Deputado Amarildo Cruz. Transferida. 
Deputado Pedro Kemp. Transferida. Encerrado o Grande Expediente. Passemos à 
ORDEM DO DIA. Item 1. Em redação final. Projeto de Lei nº 348/2021, de autoria do 
deputado Evander Vendramini. "Dispõe sobre a inclusão do ensino de noções básicas 
sobre a Constituição da República Federativa do Brasil de 1988 como conteúdo 
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transversal nas escolas públicas do Estado de Mato Grosso do Sul". A redação final foi 
elaborada pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos senhores 
deputados. 

Projeto de Lei nº 348/2021, de autoria do deputado Evander Vendramini. 

  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

Primeiro-Secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-Secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 

  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Bom dia, senhor presidente, 
colegas deputados, a todos que acompanham a Sessão. Eu vou manter o meu voto 
pelas razões expostas ontem durante a sessão. Por conta da votação em 
primeira desse mesmo projeto, voto não. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Republicanos) —  Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — A Constituição é o norte, o guia e o 
rumo de todo país. Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Senhor Presidente, hoje 
houve o assassinato um menino de onze anos durante o roubo de um carro. Esse 
projeto visa justamente a criar cidadania, dar limites e informar aquilo que é correto 
diante da lei. Nós não podemos negar a nossa Constituição, é necessário inserir e 
orientar, para, através da educação, fazer melhores adultos. Voto sim.  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Presidente, respeitando a 
importância do trabalho levantado pelo deputado Evander, eu também fui convencido 
pelo presidente da Comissão de Educação da Assembleia Legislativa, deputado Pedro 
Kemp, da não aprovação desse projeto em função de haver discordância do Conselho 
Estadual de Educação. Voto não. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Antes de terminar a 
votação desse importante projeto do deputado Evander, eu gostaria de homenagear a 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, que aprovou hoje a divisão de 10% que 
será aplicado na educação, em tempo recorde. Ontem, fizemos o acordo de 
lideranças, foi aprovado pela CCJR e vou pautar a votação na Sessão de hoje porque 
até o dia 26 de agosto temos que nos credenciar para que isso seja aplicado por 
meritocracia nas escolas. Foi aprovada uma lei federal, estamos aprovando a nossa lei 
estadual, para que seja aplicado no estado de Mato Grosso do Sul. Parabéns à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, pelo excelente trabalho! Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? Como vota o 
deputado Lidio Lopes? Como vota o deputado Londres Machado? Como vota o 
deputado Lucas de Lima? Como vota a deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSB) — Senhor Presidente, mantendo a 
coerência com a votação de ontem, voto não. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Pedro Kemp? Como vota o deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Renato Câmara? Como vota o deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
Deputado João Henrique? Encerrada votação. Solicito o resultado ao segundo-
secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO — Senhor Presidente, são treze votos 
favoráveis e três votos contrários. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovada a redação 
final. Vai ao Expediente. Item 2. Em redação final. Projeto de Lei nº 049/2022. Autor: 
Deputado Neno Razuk. "Institui a Semana Estadual de Conscientização sobre a 
Síndrome do Ovário Policístico (SOP), no estado de Mato Grosso do Sul". A redação 
final foi elaborada pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em 
discussão. Encerrada discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos senhores 
deputados. 

Projeto de Lei nº 049/2022, de autoria do Deputado Neno Razuk. 

 
  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 
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Primeiro-Secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-Secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 

 
  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? Como vota o deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Lidio Lopes? Como vota o deputado Londres Machado? Como vota o 
deputado Lucas de Lima? Como vota a deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Pedro Kemp? Como vota o deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Renato Câmara? Como vota o deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Solicito o resultado ao 
segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO — Senhor presidente, são quinze votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovada a redação 
final. Vai ao Expediente. Item 3. Em segunda discussão e votação nominal. Projeto de 
Lei nº 174/2021. Autor: deputado Lidio Lopes. Retirado de pauta por motivos 
regimentais. Item 4. Em segunda discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 
205/2021. Autor: deputado Evander Vendramini. "Dispõe sobre a forma e a 
apresentação da Bandeira do Estado de Mato Grosso do Sul, e dá outras 
providências". A Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Ciência e 
Tecnologia emitiu parecer favorável, por maioria, à emenda substitutiva integral, tendo 
como relator o deputado Paulo Duarte. Em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação. Passo a coletar os votos dos senhores deputados. 

Projeto de Lei nº 205/2021, de autoria do deputado Evander Vendramini. 

 
  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

Primeiro-Secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-Secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 

 
  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? Como vota o deputado Evander Vendramini? 
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DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — É necessário ter respeito 
pela nossa bandeira, ensinar os nossos filhos cada vez mais sobre cidadania e 
respeito aos símbolos na nossa pátria. Voto sim.  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Parabenizo o autor, deputado 
Evander Vendramini, porque a Bandeira do Estado de Mato Grosso do Sul é a 
mais  bonita de todos os estados do Brasil e merece respeito. Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Lidio Lopes? Como vota o deputado Londres Machado? Como vota o 
deputado Lucas de Lima? Como vota a deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK (PL) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Pedro Kemp?  

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Renato Câmara? Como vota o deputado Zé Teixeira? 

 
                     DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao  segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— São dezessete votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai à 
redação final por ter sofrido emenda. Item 5. Em segunda discussão e votação 
nominal. Projeto de Lei nº 314/2021. Autor: deputado João Henrique. "Institui o Dia 
Estadual da Guarânia e da Polca Paraguaia, a ser comemorado anualmente no dia 15 
de maio". A Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Ciência e Tecnologia emitiu 
parecer favorável, por maioria, tendo como relator o deputado Professor Rinaldo. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Como vota o deputado Amarildo 
Cruz?   

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota deputado 
Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? Como vota o deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim.  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado João Henrique?  

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (PL) — Senhor Presidente, esse projeto 
colabora para o fortalecimento da cultura de Mato Grosso do Sul, uma vez que a polca 
paraguaia e a guarânia são ritmos trazidos pelos nossos irmãos paraguaios. Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MÁRCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Pedro Kemp? Como vota o deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Renato Câmara? Como vota o deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Peço licença aos 
senhores deputados para votar favorável ao projeto do deputado João 
Henrique. Gostaria muito de ter o voto do deputado Pedro Kemp, mas não deu tempo. 
Encerrada a votação. Solicito o resultado ao segundo-secretário; 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— São dezessete votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai ao 
Expediente. Item 5. Em segunda discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 
041/2022. Autor: deputado Evander Vendramini. "Altera a redação do inciso 4º, do 
artigo 5º, da Lei Estadual nº 3.641, de 04 de fevereiro de 2009, que institui em Mato 
Grosso do Sul o cadastro para bloqueio do recebimento de ligações de telemarketing". 
A Comissão de Trabalho, Cidadania e Direitos Humanos emitiu parecer favorável, por 
maioria, ao projeto e à Emenda Modificativa nº 1, tendo como relator o deputado 
Antonio Vaz. A Comissão de Defesa dos Direitos do Consumidor emitiu 
parecer favorável, por maioria, ao projeto e à Emenda Modificativa nº 01, tendo como 
relator o deputado Felipe Orro. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 
Como vota o deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Republicanos) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota deputado 
o Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Senhor presidente, o 
deputado Evander Vendramini está batendo o recorde de projetos aprovados, já 
passou o deputado Antonio Vaz. Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
Deputado Coronel David? Como vota o deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Senhor presidente, eu 
não quero botar pimenta para o Antonio Vaz, mas acho que os meus projetos estão 
passando na CCJR porque eu sou membro. Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Agora entendemos 
tudo. 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Republicanos) — Faz algum tempo que os 
meus projetos estão parados, não sei por que não colocam em votação, não sei quem 
está segurando eles.  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Está presente aqui o 
vereador do município de Caarapó, Edson Montanhere. Seja bem-vindo. Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota 
o deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (PL) — Voto sim. 
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DEPUTADO LIDIO LOPES (Patriotas) — Senhor presidente, pela ordem. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Pela ordem, com a 
palavra, o deputado Lidio Lopes. 

DEPUTADO LIDIO LOPES (Patriota) — Senhor presidente, qual é a 
pauta? 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — É o item 6 da Ordem 
do Dia, um projeto de autoria do deputado Evander Vendramini. Como vota Vossa 
Excelência? 

DEPUTADO LIDIO LOPES (Patriota) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
Deputado Professor Rinaldo? 
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DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Renato Câmara? Como vota o deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— Senhor presidente, são dezoito votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai à 
redação final por ter sofrido emendas. Item 7. Em segunda discussão e votação 
nominal. Projeto de Lei nº 105/2022. Autor: deputado Marçal Filho. "Institui, no âmbito 
do estado de Mato Grosso do Sul, a Semana de Informação e Conscientização sobre a 
Apraxia de Fala na Infância, e dá outras providências". A Comissão de Educação, 
Cultura, Desporto, Ciência e Tecnologia emitiu parecer favorável, por maioria, tendo 
como relator o deputado Paulo Duarte. Em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação. 

Projeto de Lei nº 105/2022, de autoria do deputado Marçal Filho. 

  

Presidente — (deputado Paulo Corrêa - PSDB). 

Primeiro-secretário — (deputado Zé Teixeira - PSDB). 

Segundo-secretário — (deputado Herculano Borges - Republicanos). 

  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Barbosinha? 
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DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? Como vota o deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PDS) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES (Patriota) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Senhor Presidente, esse é um 
projeto que visa a conscientização com relação à Apraxia de Fala na Infância, um 
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distúrbio neurológico que afeta a produção motora dos sons da fala quando a precisão 
e a consistência dos movimentos e detalhes da fala estão alterados na ausência de 
déficits neuro-musculares.. É uma dificuldade motora perceptível e pode ser observada 
no momento que a criança não consegue planejar voluntariamente a sequência dos 
movimentos musculares necessários para a fala com terceiros. A Apraxia de Fala na 
Infância não é muito divulgada, mas ocorre em muitas crianças e é necessário que 
haja uma conscientização em relação a isso. Agradeço aos colegas pelo voto. Voto 
sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE — Como vota o deputado Renato Câmara? Como vota o 
deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— Senhor presidente, são dezessete votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai ao 
Expediente. Item 8... 
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DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Senhor Presidente, pela ordem. 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (PL) — Senhor Presidente, pela ordem. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Calma. 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (PL) — Eu gostaria de pedir vista desse 
projeto. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Pela ordem, com a 
palavra, o deputado Felipe Orro que pediu primeiro. 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Presidente, eu gostaria de pedir 
vista para analisar melhor. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Concedido vista do 
projeto ao deputado Felipe Orro. Agora vou passar para o deputado João Henrique e 
posteriormente ao deputado Lidio Lopes. Quero deixar claro que o Item 8 desse 
projeto está tramitando normalmente. O secretário de estado de Governo, Eduardo 
Rocha, me comunicou que se tiver alguma discussão, ela será feita hoje à tarde, na 
Agems. Depois de discutido e com o pedido de vista legitimado pelo deputado Felipe 
Orro, colocaremos em pauta a partir do momento que todas as dúvidas tiverem sido 
sanadas, mesmo porque é coisa técnica. Com a palavra, o deputado Pedro Kemp. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Senhor presidente, era justamente 
sobre isso que eu gostaria de falar. Nós temos aqui na pauta o Item 8, esse projeto 
sobre o Sistema de Transporte Rodoviário Intermunicipal de Passageiros de Mato 
Grosso do Sul, que está  tramitando há uma semana, e vários deputados pediram 
vista.  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — É regimental, 
deputado. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Sim, é regimental, e isso demonstra 
que os deputados estão querendo analisar mais profundamente o projeto para 
sanar  dúvidas, inclusive foram apresentadas emendas que serão submetidas à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, e posteriromente discutidas na Agems 
com os interessados. Acho extremamente importante, até porque aqui no 
Plenário recebemos algumas pessoas que estavam preocupadas com a votação do 
projeto e essa reunião faz com que os deputados tenham mais tranquilidade para 
votar. Acredito que é uma boa medida fazer essa reunião hoje à tarde e dar tempo 
para a CCJR analisar as emendas, para que os deputados que pediram vista possam 
conhecer mais a fundo o projeto. Eu acho que no Parlamento a gente deve votar essas 
matérias com tranquilidade. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Se Vossa Excelência 
permitir, eu gostaria de fazer uma pequena observação na sua fala. 
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DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Permitido, senhor presidente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Tramitando 
normalmente não tem problema nenhum, inclusive o deputado Capitão Contar 
apresentou emendas e tem o nosso respeito. A única coisa é que toda vez que se 
legisla sobre algo polêmico, tem sempre dois lados e nós estamos aqui para dirimir 
dúvidas, mesmo porque não vamos votar uma coisa que a gente tem dúvida. O que 
não pode acontecer é A, B ou C  usar nome de instituições, representando interesses 
próprios, como vimos ontem aqui no Plenário, mesmo porque se a pessoa tem 
interesse pessoal no assunto, bota a cara, aqui nós não temos problema nenhum de 
votar. A única coisa que nós queremos é atender a solicitação de um 
TAC assinado com o Ministério Público e há uma resolução do governo do estado que 
ao invés de licitar, será feito através de concessão. Não é licitação. A licitação está 
beneficiando A, B ou C que está usando instituição para vir aqui. Acho que a gente tem 
que ter limite, tem até carta aberta sendo colocada na Assembleia Legislativa e não 
tem atropelo nenhum, absolutamente. Todos os pedidos de vista foram feitos, todas as 
emendas colocadas foram aceitas, mas respeito o contrário também, por isso a gente 
exerce a presidência aqui. Quem tem que tirar dúvida da parte técnica são os técnicos. 
Quem está sugerindo e colocando o projeto aqui é a Agência de Regulação do Estado. 
Tem uma reunião prevista para hoje, às quinze horas, a CCJR tem trabalhado com 
toda presteza e nós vamos votar o projeto. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — É sobre isso que eu estou falando 
aqui: a reunião é para dirimir as dúvidas, fazer uma explicação técnica do projeto, e o 
papel do Parlamento é ouvir todos os lados, ponderar e etc., mas acho que é muito 
importante fazer esse debate com quem quer debater e a Assembleia Legislativa 
cumpre o seu papel de ser uma instituição democrática.  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — O papel da gente é 
ouvir os contrários com todo equilíbrio do mundo. Esse é o nosso papel. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Então o projeto sai da pauta de hoje 
e fica para a próxima. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Perfeitamente, 
obedecendo a solicitação do deputado Felipe Orro. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Obrigado, senhor presidente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Acho que o deputado 
João Henrique já está na fila para pedir vista, não tem, absolutamente, nenhum 
problema. Deputado Capitão Contar. 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Pela ordem, presidente. 
Gostaria de endossar as palavras do deputado Pedro Kemp com relação à importância 
de discutirmos aqui na Casa um tema que afeta a vida das empresas que exploram o 
transporte intermunicipal, mas também dos operadores, dos trabalhadores que 
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dirigem, que pilotam vans, carros, ônibus, e também da sociedade sul-mato-
grossense, população que muitas vezes é prejudicada quando mora numa cidade 
limítrofe, como por exemplo Corumbá e Ladário; Aquidauana e Anastácio; Guia Lopes 
e Jardim, cidades que, pela lei, o transporte intermunicipal passa a ser 
clandestino indo de uma cidade para outra. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Não é  transporte 
intermunicipal, é municipal. 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Intermunicipal. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Intermunipal, não. 
Existe uma fiscalização, mas quero deixar claro que está previsto até dez quilômetros, 
quem leu o projeto sabe, eles estão pleiteando sessenta, para fazer Campo 
Grande/Sidrolândia, aí invade a praia de quem está operando, mas vamos deixar para 
que seja discutido tecnicamente, para depois podermos votar. 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Presidente, quero deixar 
claro que nem tudo que é legislativo a sociedade entende e por isso é importante 
dirimir o que é técnico para que as pessoas entendam, porque aqui nós estamos 
representando não só quem trabalha neste sistema, mas toda a população sul-mato-
grossense. Eu não sou base do governo, mas aplaudo quando acerta e hoje acertou 
em fazer essa reunião com os interessados. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Perfeitamente. Nós 
estamos aqui aguardando, mesmo porque o projeto é de iniciativa do governo e não há 
de se adiantar. 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Realmente é de se aplaudir 
a forma como o senhor está conduzindo, respeitando os pedidos de vista, trazendo a 
sociedade, trazendo os interessados, porque acho que a Casa de Leis é para isso. 
Fomos prejudicados pela pandemia e agora estamos tendo essa oportunidade. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Muito obrigado, 
deputado. Vossa Excelência é autor de oito emendas que serão avaliadas 
corretamente pela CCJR. Tem mais alguma discussão antes de voltarmos ao item que 
tem interesse o deputado Lidio Lopes, que está presente na Sessão? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (MDB) — Senhor presidente, pela ordem. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Pela ordem, com a 
palavra, o deputado Paulo Duarte. 

DEPUTADO PAULO DUARTE (MDB) — Vossa Excelência é presidente, 
tem prerrogativas sobre a pauta e citou uma questão importante sobre essa 
reunião: que qualquer coisa que chega aqui tem sempre os dois lados. Mas nós 
precisamos esclarecer alguns pontos. Eu conheço muito bem a realidade 
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Corumbá/Ladário; Ladário/Corumbá; Corumbá/Campo Grande, e acho que é a 
oportunidade que temos de discutir coisas que estão evoluindo na questão de 
transporte de empresas que estão vindo para cá, e estabelecer que o que nós 
queremos é segurança. Não é porque o tipo de transporte é alternativo que não 
tem que ter critérios de segurança. Eu tenho recebido várias sugestões com relação ao 
transporte alternativo e também de pessoas que querem que esse projeto contemple 
qualquer tipo de empresa, com todos os direitos trabalhistas, para que sejam 
estabelecidos critérios já previstos. Essa decisão e articulação para a reunião hoje à 
tarde vai esclarecer todas as dúvidas, e fazer com que cada um vote com a sua 
consciência e com absoluta tranquilidade. Obrigado.  

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Senhor presidente, gostaria 
de esclarecer que a legislação vigente permite a questão dos dez quilômetros que o 
senhor mencionou apenas para mototáxis, os carros não são contemplados. O PL em 
questão revoga essa lei que fala das motos e não fala dos carros, não fala de nenhum. 
Por isso a gente chama a atenção para o projeto, porque ele não fala dos dez 
quilômetros, não fala dos carros, não fala de moto e pelo fato de termos preocupação 
com quem mora nas cidades limítrofes, apresentamos emendas neste sentido. 
Obrigado, senhor presidente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — As emendas estão 
sendo avaliadas pela equipe técnica e o senhor já está cumprindo o seu papel que é 
fundamental. Nós vamos conduzir aqui com muita tranquilidade, pode confiar na nossa 
condução, o projeto não será atropelado em nenhum momento.  

DEPUTADO LIDIO LOPES (Patriota) — Pela ordem, Presidente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Com a palavra, pela 
ordem, o deputado Lidio Lopes. 

DEPUTADO LIDIO LOPES (Patriota) — Senhor presidente, eu pedi vista 
deste projeto para estudar as emendas apresentadas e acabei assinando porque 
entendi que elas contemplavam categorias que não estavam sendo contempladas. 
É preciso ter muito cuidado porque há muito interesse neste projeto. Parabéns a Vossa 
Excelência pela iniciativa de trazer a discussão para a área técnica, fazendo com que 
a categoria tenha a oportunidade de discutir, já que essa questão de transporte vem 
sendo discutida há muito tempo, inclusive a questão de limites de taxistas e uber. 
Senhor presidente, ainda pela ordem, eu gostaria que fosse pautado para ser votado o 
Item 3, referente ao Projeto nº 174/2021, de minha autoria. Muito obrigado. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Perfeitamente, 
deputado.  Item 3 da Ordem do Dia. "Institui o Dia do Delegado de Polícia no Estado 
de Mato Grosso do Sul". A Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Ciência e 
Tecnologia emitiu parecer favorável, por maioria, tendo como relator o deputado 
Professor Rinaldo. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 174/2021, de autoria do Deputado Lidio Lopes. 
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PRESIDENTE — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

SEGUNDO-SECRETÁRIO — deputado Herculano Borges 
(Republicanos). 

  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Senhor presidente, sou um 
deputado que  sempre defendeu o estado brasileiro fortalecido, mesmo porque não 
existe estado fortalecido sem um funcionalismo público forte e os delegados de polícia 
fazem parte dos funcionários públicos do estado, prestam um grande serviço e, assim 
como outros segmentos, merecem ser homenageados e ter o seu dia também. Quero 
parabenizar o autor do projeto. Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? Como vota o deputado Barbosinha?       

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? Como vota o deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Presidente, parabenizo o deputado 
Lidio Lopes pela autoria do projeto, pois acho importante o reconhecimento dessa 
categoria que tão bem atua na segurança pública de Mato Grosso do Sul. Eu vou ler 
este projeto mais detalhadamente, mas agradeço a disponibilização e as palavras de 
Vossa Excelência que esclareceu os trâmites e a importância da discussão deste 
projeto do transporte rodoviário intermunicipal e alguns pontos das cidades limítrofes. 
Eu sou da região de Aquidauana/Anastácio e ali consequentemente teríamos 
problemas com relação a isso. Obrigado.  
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Senhor presidente, eu estou 
fazendo uma visita à diretoria da OAB, em razão do Dia do Advogado que será 
comemorado amanhã. Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Por favor, deputado, 
represente a nossa Casa e transmita o nosso respeito aos advogados, em especial ao 
Bitto, presidente da OAB/MS. Como vota o deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? Como vota o 
deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES (Patriota) — Senhor presidente, agradeço 
aos nobres pares pela complacência de  aprovar esse projeto, tendo em vista que a 
Segurança Pública do nosso estado tem feito um trabalho grandioso, principalmente a 
Polícia Civil. Campo Grande é uma das cidades mais seguras do país com esse 
conjunto composto pela Polícia Civil, Polícia Militar e Guarda Civil Metropolitana de 
Campo Grande. Não poderia deixar de prestar essa homenagem à categoria dos 
delegados. Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Senhor presidente, com 
certeza temos que reverenciar e enaltecer o trabalho dos delegados do estado de 
Mato Grosso do Sul. Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marcio Fernandes? Como vota o deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Paulo Duarte?  

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSB) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Renato Câmara? Como vota o deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Peço licença ao autor, 
deputado Lidio Lopes, para também votar sim em respeito ao trabalho dos delegados 
do estado de Mato Grosso do Sul, que são competentes e fazem parte da melhor 
Polícia Civil do Brasil, com maior resolutividade. Voto sim. Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— Senhor presidente, são dezessete votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai ao 
Expediente. Item 9. Em discussão única e votação simbólica. Três indicações e 
duas moções de congratulação. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 
Os deputados que as aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovadas. Vão ao 
Expediente. Item 10. Moções de pesar. Proposta pelos deputados Professor Rinaldo e 
Herculano Borges, em razão do falecimento do senhor João Paulo Fachini. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os deputados que a aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Proposta pelo 
deputado Barbosinha, em razão do falecimento da Senhora Jussara da Costa 
Weber. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os deputados que a 
aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Proposta 
pelo deputado Herculano Borges, em razão do falecimento do senhor Cézar Augusto 
Jordão Amaral. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os deputados que 
a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Proposta 
pelo deputado Herculano Borges, em razão do falecimento do Senhor Manoel Alves de 
Brito. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os deputados que a 
aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Proposta 
pelo Deputado Pedro Kemp, em razão do falecimento da Senhora Pietra Herradon. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os deputados que a aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Encerrada a Ordem 
do Dia. Passemos às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. Com a palavra, o deputado João 
Henrique. Transferida. Com a palavra, o deputado Pedro Kemp. Transferida. Com a 
palavra, o deputado Paulo Duarte. Transferida. Com a palavra, a deputada Mara 
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Caseiro. Transferida. Com a palavra, o deputado Professor Rinaldo. Transferida. Com 
a palavra, o deputado Amarildo Cruz. Transferida. O deputado Pedro Kemp está aqui 
reconsiderando a possibilidade de haver frio mais tarde. Com a palavra, o deputado 
Barbosinha. Transferida. Com a palavra, o deputado Renato Câmara. 
Transferida. Com a palavra, o deputado Evander Vendramini. Transferida. Encerrada 
as Explicações Pessoais. Não havendo nada mais a tratar vou declarar encerrada a 
presente Sessão. Está encerrada (10h28min). 

 


